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O Município de Barra Velha comemora seu 62° aniversário de Emancipação 
Político-administrativa no próximo dia 07 de dezembro. CONFIRA NA PÁGINA 6.

Heloísa Pereira é destaque
no social do FP nesta edição.

SOCIAL PARATI

POLÊMICA
Prefeitura anuncia oficialmente o 

novo local da rodoviária e usuários 
não aprovam a mudança. Vereador 
Marcelo Nogaroli reprova a atitude da 
prefeitura. Confira página 4.

BARRA VELHA NO GUINNESS BOOK
Chrystian Borba de Barra Velha vai 

para o, o Livro dos Recordes. Confira 
página 5.

JANTAR DANÇANTE
Tradicional evento aconteceu na So-

ciedade Recreativa Barra Velha. Confira 
página 8.

COMPETIÇÃO NACIONAL
Alan Willian Rosa de Barra Velha ga-

nha competição nacional da tradição 
gaúcha. Confira página 9.

Parabéns
62 anos

BARRA VELHA
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Liberdade e Propósito:  
A Visão de um Filho de Barra Velha

Da Lagoa de Barra Velha às páginas de Vargas Llosa: Uma Jornada de Esperança 

Durante a leitura do livro "O cha-
mado da tribo", de Mario Vargas 
Llosa, me veio à memória a mi-

nha própria jornada e visão para Barra 
Velha. O primeiro capítulo, dedicado 
a Adam Smith, me tocou profunda-
mente, pois vi paralelos entre sua vi-
são de uma sociedade próspera e meu 
sonho para minha querida cidade. 
Desde criança, sempre foi meu sonho 
ver a Lagoa de Barra Velha limpa e 
brilhante, sendo um símbolo local de 
prosperidade e esperança. Lembro-me 
das histórias dos mais velhos, que fa-
lavam das alegrias simples de brincar 
no antigo trapiche da Lagoa. Minha 
contribuição política na sociedade 
tem como objetivo trazer de volta 
essa alegria para as futuras gerações. 
Este não é apenas um sonho passa-
geiro, mas um propósito profundo 
que guia minha vida e minhas ações 
na área pública. Ao refletir sobre as 
palavras de Adam Smith, percebi que, 
na sua visão de uma sociedade onde 
a liberdade é valorizada, está a chave 
para desbloquear o potencial de Bar-
ra Velha. Smith via a liberdade não 
apenas como um direito, mas como 
uma força que impulsiona a inova-
ção, a criatividade e o progresso. Vejo 

essa mesma liberdade como essencial 
para transformar Barra Velha em uma 
cidade onde todos possam prosperar. 
Onde cada indivíduo seja senhor da 
sua vida, capaz de proporcionar uma 
vida digna para a sua família. Onde 
cada pessoa se sinta honrada e reali-
zada por contribuir com o próximo, 
através de iniciativas da sociedade ci-
vil, participando de associações, enti-
dades e organizações. O liberalismo, 
tão eloquentemente descrito por Llo-
sa e exemplificado por Smith, é uma 
doutrina que valoriza a liberdade in-
dividual e a responsabilidade pessoal. 
Não se trata de ser contra o Estado, 
mas de garantir que o Estado sirva ao 
povo. Em minha jornada, busco essa 
harmonia para Barra Velha, entenden-
do que precisamos de um equilíbrio 
entre a liberdade individual e a res-
ponsabilidade coletiva. Imagine Barra 
Velha como uma cidade onde os em-
presários são livres para inovar, onde 
a criatividade é incentivada e onde 
cada cidadão tem a oportunidade de 
contribuir para o bem comum. Uma 
cidade onde a Lagoa é um símbolo de 
sustentabilidade. Esta é minha visão, 
e é uma visão que está em sintonia 
com os princípios do liberalismo. Ao 

promover a livre concorrência, Bar-
ra Velha pode atrair investimentos e 
inovações que levem a universaliza-
ção do saneamento básico e limpe-
za definitiva da Lagoa. E ao garantir 
igualdade de oportunidades, cada 
cidadão, independentemente de sua 
origem, poderia contribuir com suas 
habilidades e talentos únicos para o 
bem maior. Meu sonho para Barra Ve-
lha não é apenas sobre limpar uma 
lagoa, mas sobre criar uma cidade 
que valorize a liberdade, a responsa-
bilidade e o bem comum. E ao olhar 
para o pensamento de Mario Vargas 
Llosa e Adam Smith, estou conven-
cido de que esse sonho não é apenas 
possível, mas é um chamado que re-
siste através do tempo. Por fim, "O 
chamado da tribo" não é apenas um 
livro sobre teoria política, mas um 
lembrete de que a liberdade, quan-
do cultivada e protegida, pode levar 
a maravilhas inimagináveis. E para 
mim, Filipe Oliveira, essa liberdade é 
a chave para transformar Barra Velha 
em um farol de esperança, prosperi-
dade e sonhos realizados.

Filipe Augusto  
Zanichelli de Oliveira
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Uma noite memorável para a cultu-
ra, as artes plásticas e a literatura 
de Barra Velha e região. Assim foi 

a Mostra de Novos Talentos da Casa da 
Artista, promovida neste sábado, dia 18 
de novembro, numa iniciativa da artis-
ta plástica Rosi Ana Stopa, ou Zystopa, 
como é conhecida. 

O evento, com o reconhecimen-
to dos trabalhos dos aprendizes da 
Casa da Artista e Ateliê Cora Co-
ralina, ocorreu na Sociedade Recre-
ativa de Barra Velha, com a parti-
cipação de artistas e escritores. O 
ponto alto foi a revelação das obras 
mais votadas no Instagram da Casa 
da Artista – e o padre DalcioBono-
mini é quem levou o primeiro lugar, 
somando quase 900 votos para sua 
criação na categoria "produção em 
tela"; já EverliUnterstell é a vence-
dora na categoria "desenho". 

O sacerdote é um dos muitos 
aprendizes do ateliê mantido por 
Zystopa. Rosi Ana fez um eloquente 

discurso em defesa da cultura barra-
-velhense e regional, e desafiou seus 
alunos e todos os demais a pintar – 
pintar sempre, em quais momentos 
da vida. 

A 3ª Mostra de Novos Talentos foi 
agregada a outros quatro eventos si-
multâneos (13ª Exposição de Zystopa, 
1º Encontro de Escritores e 1º Concur-
so “Sobre as Águas de Barra Velha”). 
E foi difícil apontar um quadro ou gra-
vura mais bonito que o outro.

Exposição de artesanato marinho 
e de livros de autores locais também 
ocorreu durante o evento. O projeto 
executado durante 2023 pela Casa 
da Artista, entretanto, começou 
bem antes desse momento especial 
de sábado. 

A exposição itinerante dos apren-
dizes e da própria Zystopa percorreu 
inicialmente a sede da Fundação de 
Turismo, Esporte e Cultura (Fumtec), 
na Rua Professor Ari Nogueira dos 
Santos, no centro, e passou ainda pe-

las Escolas Básicas Municipais Ma-
noel Antônio de Freitas, em Itajuba, 
e Antônia Gasino de Freitas, no São 
Cristóvão. 

“A jornada desde o início do 
projeto foi muito interessante, atin-
gindo muitas pessoas e universali-
zando a beleza e o poder da arte”, 
conclui Zystopa. Além da apresen-
tação dos artistas do ano, houve 
também a presença do cantor João 
Victor, uma das revelações de Barra 
Velha e região. 

Além dos 24 aprendizes apre-
sentando cerca de 70 telas, outras 
29 pessoas participaram do con-
curso “Sobre as Águas de Barra 
Velha”, também com criações em 
telas. A Câmara Setorial do Livro 
de Balneário Piçarras e a Funda-
ção de Cultura de Balneário Piçar-
ras também marcaram presença, 
além do apoio da Fundação de Tu-
rismo, Esporte e Cultura de Barra 
Velha (Fumtec). 

CULTURA E SOCIEDADE
Rosi Ana explicou que a sua linha 

de trabalho segue o tema “Cultura e 
Sociedade”, tendo diversas obras es-
palhadas pelo Brasil e ainda em Por-
tugal, Áustria, Argentina e Alemanha.

A artista plástica conta com diver-
sas exposições individuais e coletivas, 
e já produziu cerca de 300 obras, das 
quais 125 com registro oficial. Em Bar-
ra Velha, a “Casa da Artista” mantém 
o Ateliê Coralina, em homenagem à 
poetisa Cora Coralina, oferecendo ofi-
cinas de arte para diversos alunos.

VENCEDORES CATEGORIA TELA: 
1° lugar – Dalcio Bonomini
2° lugar - Maria Vitória Policarpo de 
Oliveira
3° lugar - Hapuque Fergutz

VENCEDORES CATEGORIA DESENHO
1° lugar - Everli Unterstell
2° lugar - Antonia Farrapo
3° lugar - Allan Padilha

Padre Dalcio e Everli são os grandes vencedores 
da 3ª Mostra de Novos Talentos de Barra Velha
Em noite memorável liderada por Zystopa, foram premiados os artistas 
participantes da mostra e também do concurso “Sobre as Águas de Barra Velha”
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Usuários não concordam com a mudança  
de endereço da rodoviária de Barra Velha

NOTA DA PREFEITURA
Em uma iniciativa voltada 

para o bem-estar dos passagei-
ros, Barra Velha anuncia que a 
rodoviária será transferida para 
o Posto Maiochi, adotando um 
modelo semelhante ao observa-
do em Balneário Piçarras, onde 
o posto Graal já é referência em 
qualidade e serviços. A decisão 
visa oferecer aos passageiros um 

ambiente mais confortável e con-
veniente, aproveitando o com-
prometimento do Posto Maochi 
em investir em uma estrutura 
comparável à renomada instala-
ção em Balneário Piçarras.

A transferência não apenas 
fortalecerá a experiência dos via-
jantes, mas também agregará uma 
variedade de serviços e comodida-
des modernas ao novo local.

Placa fixada no guichê 
das passagens na atual 
rodoviária. Foto: Folha 
Parati

A prefeitura de Barra Velha anunciou 
oficialmente a mudança de endereço 
da rodoviária, a partir do dia 15 de 

dezembro, para o Posto Maiochi Norte e 
a informação em nada agradou internau-
tas e usuários que utilizam o terminal. Há 
quem se sente ofendido pela justificativa 
da prefeitura onde afirma que “é uma ini-
ciativa voltada para o bem-estar dos pas-
sageiros em um ambiente mais confortá-
vel e conveniente”. 

O que talvez a atual administração não 
tenha observado no aviso da mudança, 
sem nenhuma prévia pesquisa, é que a 
maioria reprovou a decisão tomada.  Hou-
ve até uma pesquisa realizada pelo verea-
dor Marcelo Nogaroli, que também é con-
tra a decisão, onde o gráfico apresenta um 
percentual muito significativo reprovando 
o novo local. Um dos usuários afirma que 
será impossível caminhar com seguran-
ça pelo acostamento e que não admite ter 
que correr risco de vida na BR 101. Outra 
senhora quando questionada, indagou: eu 
que tenho três crianças, sem condição al-
guma de pagar taxi, fico imaginando em 
um dia de chuva colocando meus filhos em 
risco, lamentou. 

O fato é que a atual administração po-
deria no mínimo ter criado um mecanis-
mo seguro de acesso, sem colocar nenhum 
usuário em risco, pois já é sabido que a 
única maneira de embarque para aqueles 
que não possuem veículos e nem condi-
ções de pagar taxi, será caminhar pelo 

acostamento da movimentada rodovia. 
Em conversa com o Chefe de Gabinete, 

Cristiano Delfino, ele informa que diversa-
salternativas foram pensadas, estudadas e 
sem nenhum sucesso.  Que o caminho que 
mais se ajustava com todas as condições de 
utilização de um terminal, contendo res-
taurante, lanchonete, banheiros e seguran-
ça aos usuários, foi  o Posto Maiochi Norte. 
Delfino também alertou que a mudança de 
endereço estará em fase de experiência. 
Inicialmente prevista para um ano e que já 
existe um estudo para abertura de uma via 
que dará acesso ao terminal rodoviário por 
dentro da cidade, sem necessidade de uti-
lizar o acostamento da BR 101, não infor-
mou mais detalhes, nem quando será feito. 

PLATAFORMA DE EMBARQUE  
SEM NENHUMA ESTRUTURA

Até onde foi apurado, as plataformas de 
parada dos ônibus no novo terminal rodo-
viário, foram criadas pelo proprietário do 
restaurante, com a finalidade de atender 
sua potencial clientela turística. Elas não 
possuem cobertura contra chuva e sol, e 
tampouco acessos inclusivos. Outra situa-
ção que ainda não ficou definida é onde 
será instalada a base para venda de pas-
sagens e suporte aos passageiros, pois de 
acordo com as informações do próprio 
vendedor de passagens, até o  momento 
ninguém soube informar qual será o espa-
ço destinado para realizar o atendimento e 
venda das passagens.
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Baseada na polêmica discussão, o “Conecte-se” desta edição 
compartilhou o comunicado da prefeitura nas redes sociais em que a 

mesma oficializa  a mudança com a pergunta abaixo: Queremos Saber - 
Você concorda com a mudança de endereço da rodoviária de Barra Velha 

anunciada pela prefeitura? Participe! As respostas em destaque serão 
publicadas na edição impressa desta semana na coluna "Conecte-se".

Chrystian Borba de Barra 
Velha vai para o Guinness 
Book, o Livro dos Recordes

O servidor Chrystian Borba, che-
fe do Juizado Especial Cível e 
do Cejusc na comarca de Bar-

ra Velha, que desenvolve em parale-
lo carreira de atleta, registrou mais 
uma marca expressiva em sua traje-
tória desportiva. Ele teve seu nome 
inscrito no Guinness Book, o Livro 
dos Recordes.

O feito aconteceu depois de ter 
participado recentemente de um 
evento mundial de conscientização 
de entidades públicas e privadas do 
mundo inteiro para a necessidade 
de preservar nossos oceanos, pro-
movido pela Kite For The Ocean, en-
tidade sem fins lucrativos, com sede 
no estado do Ceará.

O evento reuniu 711 atletas de 
14 países, que tinham por desafio 

velejar 44 mil km, o que represen-
ta uma volta em torno do globo 
terrestre. O grupo, no entanto, foi 
além ao alcançar praticamente o 
dobro da meta – cerca de 80 mil 
km, quase duas vezes a volta na 
Terra -, marca que entrou para o 
Livro dos Recordes.

O encontro ocorreu em setem-
bro. Aliás, já é a segunda vez que 
o servidor registra essa conquista. 
Em 2019, Chrystian também esteve 
no Ceará e compôs equipe com 596 
atletas que fez a maior reunião de 
kite surfistas no mundo. Nesta se-
mana, ele parte para Lima, capital 
do Peru, com aval da presidência 
do TJSC, para representar o Brasil 
no Campeonato Sul-Americano de 
Waveski.

Maria Akad da Silva - Isso é um insulto à população bar-
ravelhence, tirar a rodoviária aqui do Centro e levar no Posto 
Maiochi. Mas, não se preocupe não em 2025 o próximo prefeito 
traz de volta. 

Simona Ceregati- Agora sim, parabéns Folha Parati pela 
iniciativa, vamos nos unir, essa decisão foi a pior dos últi-
mos mandatos dos prefeitos de Barra Velha. O que nos de-
cepciona mais ainda é a coragem de dizer que é para o bem 
do cidadão, de qual cidadão? Muitos perderão o emprego 
devido a essa mudança.

Antonia Gottardi - Não concordo, então deixa onde esta, 
Ao invés de facilitar a vida da população, cada vez piora. 

Desiree Spricigo Alves - Não concordo, de jeito ne-
nhum, vai ser horrível, pedimos que possamos fazer algu-
ma coisa juntos pra tentar a fazer ficar. Temos que nos unir.

Lenilson Luiz Silva - No meu ver não tem que mudar, 
tem sim é que adequar melhor onde já está. Pq não ins-
talar ali a secretaria de cultura, implantando ali salas de 
artesanato local? Sala de atendimento ao turista? Salas de 
gastronomia local e regional?

Simone Skalski - Deveria permanecer onde já está todos 
estão acostumados com a estrutura e local da mesma, uma 
mudança dessas não será favorável em nenhum sentido, 
sem contar que é 2 km de BR para ter o acesso a "nova 
rodoviária", pessoas que não tem condições de ir (táxi, 
Uber) Como ficará? O risco será gigantesco. Quem irá se 
responsabilizar se ocorrer um acidente durante este trajeto? 
INVIÁVEL é a palavra que define.

Sirlei Kerber - Total falta de consideração com as pes-
soas que dependem de ônibus, quem será que vai lucrar 
com isso?

Sônia Nogueira – Pois eu não sou contra e nem a favor. 
Onde moro preciso pegar taxi, Uber ou carona para chegar 
até a atual rodoviária quando preciso e não vai ser com a 
mudança de endereço que irei me beneficiar. 
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MORRO DO CRISTO
Prefeito pediu suplementação de verba 

(realocar o dinheiro de uma pasta ou rubrica 
para outra) de 100 mil para passar um “ní-
vea” no sovaco do cristo para o verão, coisas 
que meses atrás encheram a boca pra falar 
que precisava de um novo e mais de 5 mi-
lhões para pagar pessoal e outras despesas, 
registrou um internauta na rede, vai vendo!

MORRO DO CRISTO II
Não precisa ser muito entendido no as-

sunto para perceber que no braço da ima-
gem, um bom reboco, preservando a ferra-
gem que ficou exposta todo esse tempo, já 
teria resolvido o problema tão discutido por 
todo esse tempo. A prova maior é que, pas-
sado seis meses, a imagem permanece lá do 
mesmo jeitinho. É como a antiga ponte de 
Itajuba: se soubessem da quantidade de ferro 
aplicada na antiga, jamais teriam derrubado. 
Ahh vale lembrar que na época, foram apro-
ximadamente 120 dias para deixá-la pronta. 

LOMBOFAIXAS
Há uma discussão no entorno das instala-

ções, pois elas não seguem um padrão único, o 
que descaracteriza a cidade, já que existem vários 
modelos. A discussão da hora são as lombofaixas 
instaladas no semáforo do centro. Ninguém enten-
deu nada. A mesma justificativa de que seria um 
pedido dos comerciantes, ganharam várias críticas 
dos mesmos que não aceitam ou não concordam 
com as instalações, uma vez que existe um sinalei-
ro que regulamenta o cruzamento das vias. 

LOMBOFAIXAS II
Outra situação duramente criticada é a 

demora na conclusão dela. Um profissional 
da área disse que se a prefeitura trabalhasse 
com planejamento, iniciaria a obra no perío-
do noturno e na manhã seguinte estaria en-
tregue. Para tanto é preciso ter equipe e coor-
denação inspiradora para tal feito. 

CASA DE PALMITOS
Por mais que muitas pessoas não con-

cordem com a instalação da réplica da Casa 
de Palmitos na Praça Lauro Loyola, todo o 
charme da decoração natalina a deixou em 
destaque, chamando a atenção de todos que 
passam por lá. A proposta é apresentar uma 
sugestão ao setor responsável que, após a sa-
ída da decoração natalina, algo possa decorar 
o lugar, despertando o olhar das pessoas. 

CENTRO DE EVENTOS
A experiência vivida pelo município no 

CONESUL que aconteceu a pouco tempo reu-
nindo muita gente na cidade, nos deu uma 
pequena mostra da potencialidade de fazer e 
ganhar dinheiro com turismo. É preciso pen-
sar em um espaço adequado para receber esse 
movimento lindo que trouxe para Barra Velha 
muitos visitantes, criando uma estrutura ade-
quada para os atletas e também para os expec-
tadores que sentem carência deste setor.  

Barra Velha comemora seu 62º aniversário 
de Emancipação Político-administrativa  
no próximo dia 07 de dezembro

O município celebrará na pró-
xima quinta-feira, dia 07 de 
dezembro, o 62º aniversário 

de Emancipação Político-admi-
nistrativa, ganhando notoriedade 
pela construção de uma histó-
ria de desenvolvimento. Muitos 
questionam se há bons motivos 
para comemorar e por mais que 
doa no coração, há motivos para 
observar o quão tranquilo é mo-
rar no município, mesmo apre-
sentando algumas mudanças de 
comportamento, pois cidade que 
cresce não colhe apenas os lou-
ros, pelo contrário, carrega con-
sigo alguns gostos amargos, pois 
o desenvolvimento não consoli-
da apenas resultados positivos, 
uma vez que o negativo natural-
mente caminha junto, seja pela 
ausência ou pelo excesso.

Para aqueles que nasceram 
aqui ou escolheram a cidade para 
construir sua história, pergun-
tamos: Como é morar e celebrar 
Barra Velha.  A resposta perma-
nece a mesma aos olhos de quem 
sabe enxergar, não há muito que 
comemorar, pois quando ques-
tionamos o detalhamento destas 
observações, começam a aparecer 
respostas pautadas na crítica coe-
rente, o que não significa negati-
vismo, mas consciência de poder 

enxergar nas pessoas o compro-
misso do trabalho.

MUITOS LANÇAMENTOS  
E POUCAS CONCLUSÕES 

O que a comunidade mais al-
meja de verdade é a consolidação 
da obra iniciada e concluída, sem 
muito alarde e discurso vazio. Per-
guntamos sobre esses lançamentos 
e não foi difícil ouvir reclamações 
da conclusão da ponte de Itajuba 
que continua oferecendo risco aos 
pedestres e ciclistas. Liberaram o 
equipamento em junho e até agora 
em pleno dezembro, a obra não foi 
entregue. O mercado do peixe na 
Barrinha é outra preocupação da 
comunidade pesqueira que aguar-
da pelo tão sonhado box para a 
comercialização e venda dos pes-
cados e que até agora não foi con-
cluída, assim como o acesso ao 
molhe que continua com todas as 
pedras expostas para serem coloca-
das e não há  nenhum movimento 
na continuidade e  quiçá sua con-
clusão. A situação da Ponte Pênsil 
e do Morro do Cristo, matéria em 
destaque neste veículo de comuni-
cação e até agora, véspera de re-
cebermos turistas na estação mais 
aguardada do ano, não há previsão 
de manutenção destes importantes 
equipamentos. A obra do novo PA 

24 horas que iniciou em uma velo-
cidade absurda, agora denota mo-
vimentos lentos sem previsão de 
conclusão, assim como o Centro 
de Zoonoses que a passos curtos 
não caminha para a conclusão to-
tal. O Mirante das Pedras Brancas 
e Negras permanece na fase nº 
01 da entrega da obra e já pro-
moveu um acidente envolvendo 
uma advogada, pela falta de pro-
teção e que até agora não houve 
nenhum movimento para as ins-
talações de um guarda corpo no 
local tão frequentado. 

Esses apontamentos citados são 
de moradores, usuários,veranistas, 
turistas, comerciantes, entre ou-
tras pessoas consultadas,que desa-
bonam totalmentea maneira como 
tudo vem sendo conduzido. 

Por outro lado, a cidade conti-
nua dando passos largos pela força 
de um povo que mesmo diante de 
tanta adversidade, consegue ob-
servar que o momento é passagei-
ro e que tudo ficará melhor, pois 
não há situação que permaneçam 
para sempre. 

- Barra Velha é muito maior que 
uma gestão. O povo é o principal 
agente responsável pelo desenvol-
vimento, já que a gestão vem de-
monstrando tanto descaso, afirma 
senhor Jorge, morador local.

FOTO: LUAN RAMOS



7
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú
Edição 245 - 30 de novembro de 2023

A partir de agora, o setor de 
Pronto Atendimento - PA 
24h contará com mais um 

eletrocardiograma. A gestão do 
setor recebeu o aparelho e aces-
sórios na segunda-feira, (20). O 
benefício foi cedido após a inscri-
ção e contemplação no programa 
de telecardiologia do Hospital do 
Coração - HCOR de São Paulo, 
em parceria com o projeto Boas 
Práticas do Ministério da Saúde 
no Programa de Desenvolvimen-
to Institucional do Sistema Único 
de Saúde (PROADI-SUS).

Com o auxílio desta tecnologia 
será possível realizar e emitir lau-
dos com o resultado dos exames 
em tempo real. O secretário de 
saúde Rogério Pinheiro, comemo-

ra: “o novo eletro representa um 
avanço em nosso município, au-
xiliando no bem-estar de nossos 
munícipes e trazendo qualidade 
para os resultados dos exames”.

O responsável técnico do PA, 
Sérgio Bonassa, explica o pas-
so a passo do procedimento, ”É 
simples, rápido e indolor para o 
paciente. O profissional treinado 
coloca os eletrodos no tórax do 
paciente, colhe os dados pesso-
ais e executa a verificação. Após 
cerca de 10 minutos, o laudo é 
emitido e enviado pelo sistema de 
telemedicina, com o aval de um 
cardiologista do HCOR”. Sérgio re-
lata que os servidores já estão em 
treinamento para melhor atender 
a população.

“O paciente com situação de 
urgência ou emergência cardíaca 
só será encaminhado ao serviço 
após a avaliação dessa necessida-
de, feita pelos médicos e equipe de 
enfermagem”, destaca o técnico.

Barra Velha

 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

Donald Malschitzky

ESCRITOR

O que vem a ser um “motivo de força maior”?  
Tem a ver com banheiro, quem sabe? Ou 
é algum Golias segurando o emissário da 

mensagem pelo cós das calças para evitar que 
ele cumpra seu compromisso?

Há muita gente que parece não saber se co-
municar sem  essas e outras frases feitas em pro-
fusão,  talvez achando que o que é feio é bonito. 
A “força maior” tem um adversário quase imba-
tível: “compromisso anteriormente assumido”, 
que quer dizer tudo, menos que havia um com-
promisso  assumido anteriormente. É altamente 
constrangedor e causa profunda decepção, mas 
acontece:  a presença de uma autoridade em  um 
evento está combinada há meses ou até anos 
e, em cima da hora, os organizadores recebem  
mensagem comunicando que o convidado espe-
cial,   “por compromisso anteriormente assumi-
do”, não poderá estar presente. Demos um des-
conto às pessoas importantes: muitas vezes são 
os “mata-moscas” que os cercam que, por falta 
de cuidado ou de conhecimento,  usam as fracas 
desculpas padrão sem se preocuparem com as 
consequências. 

Desculpa significa “sem culpa” e,  não sendo 
verdade,  seu autor pode ser cobrado na primeira 
vez que dá as caras e alguém bota as cartas na 
mesa, pedindo que a história seja colocada em 
pratos limpos. O autor, cheio de dedos, não diz  
coisa com coisa, procura tirar o corpo fora e dá 
uma de inocente, num chove-não-molha que não 
convence ninguém, mesmo que alguns dos ou-
vintes, por educação ou puxa-saquismo,   deem 
uma de João-sem-braço e finjam aceitar comer 
gato por lebre, embora cientes de que o falador 
esteja perdendo seu latim. 

Piores são aqueles que, mesmo passando por 
constrangimentos e, até fazendo papel de palha-
ço, continuam com os mesmos comportamentos 
e   não aceitam que está na hora de tirar seu 
cavalo da chuva, pois acabou-se o que era doce, 
já não fedem nem cheiram e estão no mato sem 
cachorro. Insistem e,  teimosamente, metem a 
mão na cumbuca, sem se darem conta que seus 
outrora seguidores já fazem chacrinhas, falando 
cobras e lagartos  a seu respeito. Dão desculpas 
furadas para si mesmo, desculpas que os farão 
embarcar em uma canoas furada, às vezes fazen-
do outros embarcarem junto. Coisa de malandro 
agulha. 

DESCULPA 
FURADA

Fátima de Jesus Done Vela é coroada 
Rainha da Terceira Idade em Barra Velha

Ao centro a Rainha da Ter-
ceira idade na companhia 
de Maria Benilde Blasczak, 

Nadir Rosa Cesarino Schubert, 
Ema Mozer, de 84 anos e Maria 
Helena Gonçalves, de 87 anos, 
reconhecida como a participante 
mais idosa. Foto e fonte: Prefeitu-
ra de Barra Velha.

Fátima de Jesus Done Vela, 
de 66 anos, foi escolhida como a 
Rainha durante o 1º Chá promo-
vido pelo Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos ao 
Idosos, da Secretaria de Assis-
tência Social de Barra Velha. A 
coroação, marcada por elegância 
e alegria, aconteceu na sede das 
Senhoras Solidárias.

Quatorze candidatas partici-
param do desfile e a comissão 
julgadora teve a difícil tarefa de 
escolher a representante máxi-
ma da Terceira Idade. Fátima 
destacou-se não apenas pela 
elegância, mas também por sua 
simpatia. As posições de prince-
sas foram conferidas a duas mu-
lheres igualmente notáveis: Ma-
ria Benilde Blasczak, de 65 anos, 
e Nadir Rosa Cesarino Schubert, 

PA 24h de Barra Velha ganha  
eletrocardiograma com exames em tempo real

FOTO E FONTE: PREFEITURA DE BARRA VELHA

de 64 anos. Além disso, Ema 
Mozer, de 84 anos, foi agraciada 
com o título de Miss Simpatia, 
destacando a amabilidade e ca-
risma que permearam o evento, 
e Maria Helena Gonçalves, de 
87 anos, foi reconhecida como a 
participante mais idosa.

"A escolha da realeza da Ter-
ceira Idade foi um verdadeiro su-
cesso, celebrando a sabedoria e 
alegria. Parabéns a todos os par-
ticipantes e à comunidade que 
prestigiou este momento espe-
cial!", destacou o prefeito de Bar-
ra Velha, Douglas Elias da Costa.
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CICLOVIAS
Com o crescimento constante de pessoas ad-

quirindo bicicletas, é preciso investir em ciclo-
vias de qualidade e criar outras tantas, já que o 
município faz parte de um circuito de ciclotu-
rismo importante para a região da AMVALI. Um 
exemplo de ciclovia que recebe muitas cobran-
ças é da Avenida Itajuba, principalmente depois 
do acesso da Simas até a divisa com Balneário 
Piçarras. 

BANDEIRA AZUL
Não se ouve falar na Bandeira Azul em 

Barra Velha durante todo o ano, sobretudo na 
Praia do Cerro que recebeu este importante 
reconhecimento. De acordo com a prefeitura, 
outras duas praias estariam se candidatando 
para receberem o certificado e até agora ne-
nhuma notícia nem ao menos da Praia do Cer-
ro que havia garantido. 

PROGRAMAÇÃO DE ANIVERSÁRIO
Até o presente momento, faltando exatamen-

te uma semana para o aniversário do município, 
não há informações da programação das festivi-
dades. A comunidade reconhece a importância 
de celebrar o aniversário, porém sem muitos 
gastos e sem muita ostentação, uma vez que o 
prefeito diz querer investir naquilo que se faz 
prioridade ao cidadão. 

PROGRAMAÇÃO DE VERÃO
O mesmo deve ser aplicado na programação 

de verão, segundo a opinião pública. Um bom 
show na virada do ano é o suficiente, pois há 
muito que ser feito e concluído na cidade e o 
desperdício de verba pública é a atitude espe-
rada.

NOVA FILIAÇÃO
O vice-prefeito Tainha deve se filiar no pró-

ximo dia 06 de dezembro aos Republicanos em 
uma cerimônia que acontecerá na Sociedade 
Recreativa. Há uma grande expectativa em volta 
da filiação, pois de acordo com as informações, 
o atual vice do Douglas, deve disputar direta-
mente a cadeira de prefeito com o atual gestor 
nas próximas eleições. Vai vendo! 

ANIVERSÁRIO 14 ANOS FOLHA PARATI
No próximo dia 07, a redação do jornal 

também celebra seus 14 anos ininterruptos de 
edições impressas, atendendo Barra Velha, São 
João do Itaperiú e Araquari, distribuindo exem-
plares gratuitamente em toda região. Mesmo 
com a potência do universo digital, o jornal im-
presso resiste ao tempo, incentivado por nossos 
leitores, que não abrem mão da boa prática de 
folhear uma nova edição cada vez que o recebe.

A Diretoria da Sociedade Re-
creativa Barra Velha, atra-
vés da presidente Raquel 

Zimmermann, realizou na últi-
ma sexta-feira (24), o tradicional 
Jantar Dançante em mais uma 
edição em que o público mar-
cou presença e fez dele sucesso 

garantido. A  tradicional equipe 
da Cantina do Vanin foi responsá-
vel pelo delicioso buffet e Gilber-
to Show comandou o baile logo 
após o jantar. A presidente Raquel 
Zimmermann, em nome de toda 
diretoria agradeceu os que presti-
giaram o evento e falou das par-

cerias que ao longo dos anos são 
consolidadas no comércio e que 
fazem desse importante encontro, 
uma confraternização única. Es-
peramos que no próximo evento 
possamos estar juntos novamen-
te, finalizou a presidente, desejan-
do a todos Boas Festas!

Sucesso de público no jantar 
dançante promovido pela 
Sociedade Recreativa Barra Velha
Tradicional evento já consolida o calendário da Sociedade durante todo o ano

FOTO: FOLHA PARATI

Por onde anda a estatua da Índia Mani?

Estátua da Índia Mani - É 
uma homenagem aos índios 
Guaranis "Mani a mãe da 
mandioca"
Em tempos remotos, revelou-
se grávida a filha de um 
morubixaba nas margens do 
Amazonas. Quando a retiram 
da rótula, ninguém mais teve 
notícias desta importante 
imagem, cuja identidade 
cultural tem sua importância, 
peso e valor. 
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Alan Willian Rosa de Barra 
Velha ganha competição 
nacional da tradição gaúcha
O final de semana foi de vitória para o 

tradicionalista barravelhense, Alan 
Willian Rosa. Ele venceu o 19º Con-

curso Nacional de Prendas e Peões, orga-
nizado pela Confederação Brasileira da 
Tradição Gaúcha, na cidade de Gravataí, 
Rio Grande do Sul. Como Peão adulto, ele 
venceu os adversários de outros estados 
e agora representará a principal entidade 
da cultura gaúcha nos próximos dois anos.

O concurso nacional de prendas e 
peões reúne adeptos da cultura gaúcha 
para competir em uma série de provas 
e o objetivo é escolher os peões e pren-
das tradicionalista mais completos em 
cinco categorias: mirim, juvenil, adul-
to, veterano e xirú. Além da prova es-
crita, Alan precisou passar por provas 
artísticas, campeiras, culinária e tam-
bém no desenvolvimento de projetos 
culturais, pesquisas históricas e sua 
vivência tradicionalista.

- É um tipo de competição ainda des-
conhecido aqui no litoral norte. Muitos 
conhecem a dança gaúcha, o rodeio de 
laço comprido, mas ainda existem muitas 
outras formas de você cultivar essa tra-
dição, seja declamando poesia, contando 
causos, fazendo um artesanato. E esse 
concurso vem para reunir todas essas ha-
bilidades em uma pessoa só, explicou.

Catarinense de nascimento, mas gaú-
cho de coração, Alan Rosa representa o 
CTG Esteio da Tradição, localizado no 
bairro Escalvado, em Barra Velha. Ini-
ciou no tradicionalismo aos sete anos 
através dos cursos de dança da Aca-
demia Estilo Serrano, a qual é um dos 
instrutores atualmente. No final de se-
tembro ele foi escolhido pelo MTG/SC - 
entidade máxima da cultura gaúcha no 

estado - para representar Santa Catarina 
na disputa nacional.

Agora, como 1º Peão Adulto da CBTG 
e Diretor Jovem, sua missão é auxiliar a 
entidade no desenvolvimento de proje-
tos que abracem o jovem tradicionalista 
e dissemine a cultura Brasil a fora.

- Estou ansioso para começar a tra-
balhar com toda gestão e poder trocar 
conhecimento com os tradicionalistas 
do nosso país. Que possamos manter 
viva essa chama da tradição gaúcha, os 
princípios e o respeito que o meio exige, 
destacou ele.

Durante o Congresso Nacional da Tra-
dição Gaúcha, estiveram presentes as de-
legações de Santa Catarina, Paraná, São 
Paulo, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 
além dos anfitriões, Rio Grande do Sul.

Fanfarra Municipal Professora 
Onédia de Barros conquista três 
primeiros lugares em Indaial

A Fanfarra Municipal Professora Oné-
dia Maria de Barros (Famomb) pro-
vou mais uma vez o seu talento e 

dedicação no 15º Campeonato Estadual 
de Bandas e Fanfarras de Santa Catari-
na em 2023, promovido em Indaial no 
dia 4 de novembro. A Famomb brilhou 
em várias categorias, conquistando os 
primeiros lugares e demonstrando um 
comprometimento excepcional com a 
música e o desempenho artístico.

A fanfarra conquistou o primeiro 
lugar na categoria Banda de Percussão 
Sinfônica – Infanto Juvenil, demonstran-
do um alto nível de habilidade musical e 
técnica. Além disso, o primeiro lugar no 
Pelotão de Bandeiras destacou a sincro-
nia e a elegância de suas apresentações.

Vitória Garcia, a líder da banda, 
também foi reconhecida com o primei-
ro lugar na categoria de Comandante, 
demonstrando sua habilidade em lide-
rar e dirigir o grupo com maestria.

Não apenas no Campeonato Esta-
dual, mas também no Festival Cultural 
AMVALI, a Famomb se destacou na ca-
tegoria Instrumental Infanto-Juvenil, na 
cidade de Massaranduba em novembro. 
Essas conquistas não seriam possíveis 
sem o apoio fundamental da Prefeitura 
de Barra Velha, através da Fundação de 
Turismo, Esporte e Cultura.

O suporte financeiro e logístico 
da administração municipal é crucial 
para permitir que talentos locais pros-
perem e representem sua cidade em 
eventos de destaque como esses.

A Famomb é um exemplo brilhan-
te de como a música, a disciplina e 
o trabalho em equipe podem trans-
formar jovens talentos em campeões. 
Essas vitórias não apenas enchem de 
orgulho a cidade de Barra Velha, mas 
também ressaltam a importância de 
investir no desenvolvimento cultural 
e artístico da juventude local.
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O evento trata-se de uma oficina sobre 
Marcos Jurídicos (Leis Orgânica e Regimento 
Interno) promovida pela Escola do Legislativo 
da Avevi – Associação de Câmaras e Verea-
dores do Vale do Itapocu, em parceria com 
o Programa Interlegis do Senado Federal, foi 
realizado na última terça e quarta-feira (21 
e 22/11) na câmara de vereadores de Barra 
Velha com o objetivo de fazer uma reformu-
lação e revisão destes marcos jurídicos, 
com atualizações à realidade local, devido às 
inconsistências e aderência da constitucio-
nalidade. Para o instrutor do Interlegis, Amael-
Notini Moreira Bahia, muitas vezes estas atu-
alizações que são feitas principalmente pelo 
Supremo Tribunal Federal não chegam aos 
ouvidos dos parlamentares dos municípios. 
Falando sobre os regimentos das câmaras, 
disse que, “um regimento claro, permite tanto 
ao parlamentar saber os instrumentos dispo-
níveis para funcionamento do processo legis-
lativo, quanto para a população acompanhar 
a tramitação dos projetos de seu interesse”. 
O instrutor Luís Fernando Pires Machado, 
destacou a AVEVI pela iniciativa de promover 
juntamente com o Interlegis mais esta ofici-
na. “É uma atitude louvável dos vereadores, a 
sociedade muda, e com a mudança também 
a necessidade que as leis fiquem adaptadas. 
Todas estas estruturas colocadas, tanto na 
lei orgânica como regimento merecem des-
taque para que tenhamos leis com qualidade 
e impacto social positivo”. O Coordenador da 
Escola do Legislativo da AVEVI, vereador de 
Corupá, Lairton Müller, ressaltou que o even-
to foi de extrema relevância. “Vivemos numa 
sociedade dinâmica, onde as resoluções 

e Leis mudam com muita frequência. Nós 
temos o dever de nos informar e atualizar. 
Evento singular que nos forneceu conheci-
mento básico para promover as mudanças 
que são pertinentes em nossos documentos 
de referência”. O vereador lembra que esta 
ação não cabe a um vereador, mas sim a to-
dos os vereadores das casas Legislativas. 
Para ele são temas complexos que implicam 
na vida de todos. O presidente da Avevi, ve-
reador de Schroeder, IldemarZoz, analisou 
como uma oportunidade única para melhorar 
o entendimento sobre a Lei orgânica e o Re-
gimento interno. “Os instrutores fizeram suas 
explanações de maneira claras. Agora temos 
plenas condições de fazer as mudanças nes-
tes marcos jurídicos para corrigir a redação e 
atualizar os pontos necessários para deixar 
em conformidade com a nossa realidade”. O 
vereador agradeceu o Senado Federal, atra-
vés da Senadora Ivete Silveira que auxiliou 
na solicitação da oficina, também a Câmara 
de Barra Velha que disponibilizou o plenário 
e os servidores para realização do evento. A 
proposição para a realização desta oficina foi 
apresentada pelas câmaras de São João do 
Itaperiú, Corupá e Barra Velha.

Na sessão ordinária desta segunda-
-feira (27), foi concluída a série de ses-
sões com participação ativa da comunida-
de. O projeto, idealizado pela presidência 
da casa juntamente com a assessoria de 
comunicação, teve como objetivo aproxi-
mar a Casa Legislativa com a comunidade, 
trazendo representação e credibilidade.

Durante nove sessões seguidas, cada 
vereador convidou um munícipe de sua 
preferência para fazer uso da palavra na 
tribuna, trazendo os anseios e desejos 
da comunidade a qual representa. Fize-
ram uso da palavra os senhores Eduardo 
José Barrim, Rodrigo Caviquioli, Douglas 
Jose de Jesus, Edna Schimitt de Almei-
da Jadesco, Jorge Marangoni, Henrique 
Francisco de Ávila, Thiado Prado, Sandro 
Jarozinski, e Sérgio Baraúna.

Entre sugestões, reclamações, críti-
cas construtivas e elogios, as principais 
reivindicações foram referentes a ilumi-
nação pública na entrada da cidade, no 
sentido Barra Velha - São João; placas 
indicativas das localidades nas áreas de 
interior; aumento do contingente e ações 
estratégicas para segurança pública; de-
sobstrução de rios assoreados; investi-
mentos na rede elétrica do bairro Santo 
Antônio; academia ao ar livre, também no 
bairro Santo Antônio; ponto de ônibus na 
rua João Cirilo de Souza, na localidade co-
nhecida como "Grota Funda"; investimen-
tos em ações de educação e castração 
de animais de rua; políticas públicas mais 
assertivas; integração entre a rede es-
tadual e municipal de ensino; ações para 

mitigar a evasão escolar; imparcialidade 
política no auxílio aos produtores rurais 
quanto à cessão de máquinas, implemen-
tos agrícolas e materiais para correção 
de solo; planejamento viário urbano com 
pensamento no longo prazo e levanta-
mento da estrada geral do bairro Santa 
Luzia, onde são identificados de doze 
pontos de alagamento.

No cumprimento dos deveres repre-
sentativos da Casa Legislativa, todas 
as ideias, críticas, sugestões, elogios e 
reclamações apresentadas pelos muní-
cipes convidados serão compilados e en-
caminhados ao Poder Executivo para que 
possam ser consideradas em seu plano 
de governo.

Os vereadores Edson Junkes (MDB), 
Anderson Catafesta (PP) e Pedro Schnaider 
(MDB) estiveram em Brasília (DF), no coração 
da política brasileira, em busca de recursos 
junto aos parlamentares. Entre as principais 
reivindicações da comitiva estão: Recursos 
para o custeio da secretaria da saúde, imple-
mentos agrícolas, ônibus escolar, ambulân-
cia para o corpo de bombeiros voluntários 
local, e pavimentação asfáltica.

Foi confirmada na sexta-feira (17), a libe-
ração de R$150.000,00 através de emenda 
parlamentar para custear a secretaria muni-
cipal de saúde. Esse valor poderá ser utiliza-
do para pagamento de exames, compra de 
remédios, materiais de procedimento e afins.

A demanda por recursos para a saúde vem 
sendo pleiteada há algum tempo junto ao depu-
tado estadual Dr. Vicente Caropreso (PSDB). Em 
detrimento do papel estratégico que desempe-
nha na construção de comunidades saudáveis, 
investimentos adequados nessa área não ape-

nas melhoram a qualidade de vida, mas também 
têm um impacto direto no desenvolvimento 
socioeconômico do município.

Entre os assuntos em pauta para serem 
debatidos em Brasília, estava a agência dos 
Correios de São João do Itaperiú, que vem 
sendo motivo de reclamações pela comu-
nidade em virtude da falta de frequência na 
prestação de serviço.

Além de abrir poucas horas por dia, é mui-
to comum encontrar a agência fechada por 
motivos diversos, e muitas vezes, por dias 
seguidos, prejudicando, especialmente, os 
moradores dos bairros mais distantes, que 
não são cobertos pela entrega do carteiro, 
e necessitam vir até a agência retirar suas 
correspondências e pacotes. Ao chegar no 
local, deparam-se com portas fechadas sem 
qualquer aviso prévio, fazendo com que, em 
algumas situações, as correspondências e pa-
cotes acabem retornando ao remetente, não 
dando nem tempo para o destinatário retirá-lo.

Além disso, as empresas e empreen-
dedores locais também são impactados 
negativamente. Muitos empreendimentos 

dependem dos serviços de remessa e re-
cebimento oferecidos pelos Correios para 
manter suas operações.

A ausência de regularidade da agência 
pode resultar em atrasos nas entregas, afe-
tando a reputação e a eficiência desses negó-
cios, e até mesmo encarecer os custos de en-
vio, impactando suas finanças. O tema estava 
na pauta da visita ao Deputado Federal Rafael 
Pezenti (MDB), que se comprometeu a fazer o 
possível pelo caso junto aos Correios.

São João do Itaperiú

Câmara de Vereadores 
de São João do Itaperiú

Leis Orgânicas e Regimentos Internos das 
Câmaras da AVEVI deverão ser atualizados

Projeto sessão ordinária com participação  
ativa da comunidade é concluído

Vereadores estão em Brasília em busca de recursos

Vereadores Valdeci Delmonego (PSD) e Dorival 
Duarte (PSD) conseguem recursos para a saúde

Agência dos Correios de São João  
do Itaperiú é tema de reunião em Brasília
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Atleta de São João é 
convocado para testes 
no Athlético Paranaense

A parceria entre a Prefei-
tura de São João do Ita-
periú e o Club Athlético 

Paranaense segue rendendo 
bons frutos. Desta vez, o atle-
ta Miguel Cardozo, com ape-
nas 11 anos de idade, foi se-
lecionado para uma semana 
de testes no Centro de Treina-
mentos do clube paranaense.

Miguel viajou nesta se-
mana para Curitiba onde 
deve ficar concentrado até 
sexta-feira, dia 24, junto 
com outros jovens atletas 
selecionados. Ele é acompa-
nhado pela mãe, a professo-
ra da rede pública, Fernanda 
Maria Silva Cardozo, que co-
memorou a seleção do filho.

Segundo ela, o convite veio 
ainda em julho deste ano. Pos-
teriormente, um olheiro do 
Athlético Paranaense esteve 
em São João do Itaperiú para 
acompanhar o treino e confir-
mou a seleção de Miguel para 
a bateria de testes.

- Como pais, nós ficamos 
contentes e realizados por 
ele estar fazendo o que ama, 
independente se no futuro 
ele será um jogador ou não. 
Hoje ele está se dedicando 
nisso com responsabilidade 
e sem perder a humildade, 
destacou a mãe.

A parceria entre a Secre-
taria Municipal de Esportes, 
Turismo e Lazer junto ao clu-

be paranaense, instituiu no 
município a Escolinha Fura-
cão há quase três anos. Des-
de então, os alunos recebem 
uniformes da equipe, são 
acompanhados por olheiros 
e podem viajar para acompa-
nhar jogos oficiais ou o Cen-
tro de Treinamentos.

Para o Secretário, Johnny 
Montoski, é uma oportuni-
dade única de oferecer aos 
jovens atletas um caminho 
direto com um grande clu-
be de futebol. "Através do 
futebol essas crianças estão 
aprendendo mais sobre dis-
ciplina e responsabilidade. 
Seguir ou não um caminho 
profissional será fruto do de-
sempenho de cada um, mas 
a base de um jovem respon-
sável já está sendo prepara-
da," explicou o secretário.

Enquanto segue em Curi-
tiba para acompanhar o filho 
nos treinos, Fernanda ain-
da destacou a relevância da 
Escolinha Furacão em São 
João do Itaperiú comparada 
à outros projetos parceiros. 
"Tenho conversado com ou-
tros pais que revelam as ta-
xas ou valores que precisam 
pagar para que os filhos par-
ticipem de escolinhas parti-
culares. É muito bom contar 
com tudo isso em São João 
do Itaperiú de forma total-
mente gratuita," disse ela.

FOTO E FONTE: PREFEITURA DE SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ

Santa Cruz levanta a Taça 
Cresol de Futebol 2023
No último domingo, 26, o campo da co-

munidade Santa Cruz recebeu a final do 
18° Campeonato Municipal de Futebol 

de Campo de São João do Itaperiú. Após um 
jogo equilibrado e com grande presença das 
torcidas na arquibancada, a equipe do Santa 
Cruz levou o título da competição após vencer 
o Moleques da Vila na disputa por pênaltis.

Durante os 90 minutos de bola rolando, 

as equipes protagonizaram uma partida equi-
librada e com chances claras para ambos os 
times, mas nenhuma delas chegou a balançar 
as redes. Após as cobranças de pênalti, o San-
ta Cruz levantou a Taça Cresol 2023.

Já na disputa do terceiro lugar, o São João 
E.C. levou a melhor e aplicou 4 a 3 sobre a equi-
pe da Toca. O campeonato ainda teve o Grêmio 
na 5ª posição, KFC em 6º e Juventos em 7º.

FOTO: PREFEITURA DE SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ

Escolas celebram o Dia da Consciência Negra

O Dia da Consciência Ne-
gra, celebrado NO DIA 
20, foi marcado por di-

versas atividades nas escolas 
municipais de São João do 
Itaperiú e Centros de Edu-
cação Infantil. As iniciativas 
buscaram refletir sobre a con-
tribuição da cultura negra em 
nossa sociedade e lutar con-
tra a discriminação racial.

A escolha de 20 de novem-
bro é uma referência a morte 
de Zumbi dos Palmares, ho-
mem negro pernambucano 
que nasceu livre e foi escravi-
zado aos seis anos de idade, e 
que foi morto nesse dia 20, no 
ano de 1695. Zumbi foi a lide-
rança mais conhecida do cha-
mado Quilombo dos Palmares. 
A data também é o Dia Nacio-
nal de Zumbi dos Palmares.

Após estudarem o assunto 

FOTO: PREFEITURA DE SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ

ao longo dos últimos meses, 
os alunos puderam apresen-
tar os trabalhos desenvolvi-
dos a partir dos temas como 
importância da valorização 
da cultura afrodescendente 
e da luta contra o racismo. 
Houve exposições de más-

caras, confecção de instru-
mentos musicais, histórias 
apresentadas por desenhos, 
confecção da boneca abayo-
mi, comidas típicas, dança 
africana, roda de capoeira, 
entre vários outros trabalhos 
desenvolvidos.
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Em reunião na Câmara de Vereadores de 
Barra Velha, o prefeito Douglas Elias da Costa 
e vereadores discutiram estratégias voltadas 
para a segurança e ordem pública. O encontro 
contou com a apresentação do Coronel Je-
fferson Schmidt, que trouxe novidades e es-
tratégias que visam transformar a realidade 
do município.

As transformações imediatas propostas 
estão diretamente ligadas à Constituição Fe-
deral e Estadual, ao Plano Diretor e ao Estatu-
to da Cidade, buscando proporcionar mais au-
tonomia e respaldo para a atuação da Polícia 
Militar. O objetivo é elevar os padrões de se-
gurança e qualidade de vida para os cidadãos.

“Eu respeito as pessoas que estão vindo 
de fora, temos que nos preocupar com a se-
gurança, pois a cidade está crescendo muito”, 
disse o Prefeito.

Com a visão de futuro, as autoridades lo-
cais almejam posicionar Barra Velha entre as 
10 cidades mais seguras de Santa Catarina. 
Atualmente, Jaraguá do Sul ocupa o primeiro 
lugar nesse ranking.

“A PM está aqui para dar a preservação, se 
colocarmos Barra Velha como uma das mais 
seguras, todas as vizinhas serão, queremos 
ter sucesso nisso”, destacou o Coronel. Para 
atingir essa meta, enfatizou a necessidade 
de trazer ordem pública no cotidiano das pes-
soas por meio do projeto piloto “Construção 
Social”.

A Câmara de Vereadores sempre buscan-
do o crescimento e fortalecimento da cidade, 
essa iniciativa do 3° Comando Regional de Po-
lícia Militar é muito importante para promover 
um ambiente propício para o desenvolvimento 
sustentável da cidade.

Em sessão ordinária na Câmara de Verea-
dores de Barra Velha, o vereador Daniel Pontes 
da Cunha, com o apoio dos demais legislado-
res, apresentou um requerimento crucial para a 
comunidade. O pedido visa obter informações 
detalhadas sobre os estudos realizados para 
encontrar áreas apropriadas para a implanta-
ção de novos cemitérios no município.

Além disso, questiona se o projeto de 
revisão do Plano Diretor inclui a previsão de 
áreas específicas para essa finalidade. A situ-
ação crítica dos cemitérios atuais, incapazes 
de acomodar novos sepultamentos, motivou 
essa solicitação por parte dos vereadores.

Diante da urgência do problema, o verea-
dor Claudionir Arbigaus (Pulga) expressou sua 
preocupação: "Sem sombra de dúvidas é um 
problema seríssimo, mas pelo que estou ven-
do, vão continuar empurrando com a barriga. 

Então, por isso esse requerimento."
O vereador Marcelo Nogaroli destacou a 

importância de ter um local digno para o des-
canso final: "A morte é inevitável, mais cedo 
ou mais tarde todos vamos e temos que ter o 
nosso lugarzinho no nosso município."

O presidente da Câmara, Daniel Pontes da 
Cunha, ressaltou a tristeza e a dificuldade de 
encontrar um local para o sepultamento no 
município: "A hora mais triste é quando tu per-
des um ente querido e nesse momento nem 
de luto pode ficar, tem que estar preocupado 
aonde vai enterrar, porque não tem lugar em 
Barra Velha."

A Câmara de Vereadores destaca a ne-
cessidade urgente de encontrar uma solução 
para garantir que os cidadãos de Barra Velha 
tenham acesso a um local digno e apropriado 
para sepultar seus entes queridos.

 A Câmara de Vereadores de Barra Velha 
concedeu uma moção de apoio ao Senhor 
Luiz Américo Pereira (Luizinho Américo), Re-
presentante dos Pescadores Artesanais de 
Santa Catarina.

A moção, proposta pelo vereador Caio Le-
andro Pinheiro, apoia a luta de Luizinho Améri-
co contra as propostas da legislação federal 
do Ministério do Meio Ambiente para o ano de 
2024, que podem prejudicar gravemente a 
pesca artesanal e afetar diretamente 25.000 
famílias que dependem dessa atividade pro-
fissional.

As medidas indicadas incluem a instala-
ção obrigatória de rastreadores nas embarca-
ções de pesca artesanal e restrições à pesca 
de arrasto meia-água, entre outras.

A Câmara de Vereadores sempre está 
muito atenta com as necessidades dos mo-
radores, trabalhadores e todos que fazem 
parte do município de Barra Velha. Portanto, 
manifesta seu apoio integral ao trabalho de 
Luizinho Américo em defesa dos interesses 
dos pescadores artesanais. “Eu sei o com-
promisso que essa Casa tem com a pesca”, 
destacou Luizinho Américo.

O Vereador Marcelo dos Prazeres No-
garoli, com o apoio dos demais legislado-
res, apresentou o requerimento durante a 
sessão na Câmara de Vereadores de Barra 
Velha. O documento, embasado nos dispo-
sitivos legais municipais e no Regimento 
Interno, busca obter informações detalha-
das sobre o Projeto de Aterro Sanitário pla-
nejado para São João do Itaperiú, SC, pro-
tocolado junto ao IMA - Instituto do Meio 
Ambiente em Joinville.

Os vereadores expressam preocupação 
com diversos aspectos do empreendimento, 
especialmente em relação aos impactos am-
bientais. Eles solicitam informações sobre o 
Estudo de Impacto Ambiental, abordando te-
mas como a produção de resíduos, possível 
contaminação das águas do Rio Itapocu e a 
emissão de gás metano, substância prejudi-
cial à saúde.

“Infelizmente sabemos na realidade o que 

acontece e o que pode acontecer, como al-
gum tipo de acidente e levar as nossas águas 
a contaminação. Então, como cidadão barra-
velhense e como vereador tenho a preocu-
pação, como todos os vereadores aqui estão 
preocupados também”, destacou o vereador 
Nogaroli.

Além disso, o requerimento abrange a 
logística do aterro, questionando como será 
gerenciado o intenso tráfego de caminhões 
pesados, responsável por danos às rodovias 
e afetando municípios circunvizinhos.

Durante a discussão, o vereador Claudio-
nirArbigaus também manifestou sua apreen-
são: “Realmente tem que haver essa preocu-
pação, eu acho que é de suma importância os 
problemas ambientais”.

A Câmara de Vereadores de Barra Velha 
aprovou esse requerimento com unanimidade 
de votos demonstrando total apoio a questão 
ambiental de toda a região.

Barra Velha

Vereadores demandam solução urgente  
para os Cemitérios de Barra Velha

Câmara de Vereadores de Barra Velha  
apoia luta contra medidas que ameaçam  
a Pesca Artesanal em Santa Catarina

Vereadores de Barra Velha se preocupam com o 
Projeto de Aterro Sanitário em São João do Itaperiú

Câmara de Vereadores de Barra Velha  
traça planos para tornar-se uma das  
10 cidades mais seguras de SC
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Feliz aniversário para Dona Selma Maria Manoel que 
celebrou mais um ano de vida no dia 24 de novembro, 
reunido a família toda em uma grande festa. Receba 
nosso amor querida mãe dos filhos Vera, Luciene, 
Josi, Calo, Elias, dos genros Marcos, Mark e Júnior, 
das noras Rosiane e Fernanda, dos netos Fran e 
Jackson, Samara e Paulinho, Sabrina e Juninho, Carla 
e Anthony, Amanda e Lucas, Guilherme, Dominic, 
Gustavo, Ruan, Isabella, Giovanni, Rapha, Gabi e 
Miguel e dos bisnetos Marco Antônio e João Gabriel, 
em especial do esposo Antônio Bento Manoel. Nós 
amamos você. Parabéns!

A pequena Helena soprou velinhas no dia 04 de 
novembro ao lado do papai Babico, da mamãe Juliana e 

toda família. Amamos você filha, parabéns!

Mariana Testoni sopra velinhas no próximo dia 05 
de dezembro e recebe os parabéns de toda família, 
em especial do papai Junior e da mamãe Karine. 
Nós amamos você filha parabéns!

Camila Bittencourt soprou 
velinhas neste 1° de 
dezembro e recebe a 

homenagem de toda família, 
em especial do esposo 

Fabrício e da filha Julinha. 
Amamos você, parabéns!
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BARRA
VELHA

PARABÉNS MINHA
LINDA CIDADE

POR SEUS 62 ANOS

7 de dezembro

Orgulho em fazer parte
da sua história e deste

importante momento de
crescimento para a

alegria da nossa gente

Os 15 anos de Heloisa 
Carolina Pereira, filha do 
casal Francisco e Sônia 
Pereira, foi comemorado  
no espaço de festas e 
eventos Medeiros Gardem 
em Barra Velha, reunindo 
toda a família e amigos 
em uma inesquecível 
celebração. Parabéns!

No dia 09 de novembro, Arthur Trommer, 
filho da Mima & Ilmar Schmitz, colou grau 
no Terceirão do Positivo em Joinville, 
com uma bela festa no Square Garde e já 
está prestando vestibular, onde almeja 
ingressar no Curso de Medicina com todo 
incentivo e apoio dos pais. Parabéns! 

Parabéns Jean Borges por mais um lindo aniversário 
no ultimo dia 26. Felicidades!

Fábio Emanuel Completou seu 
aniversário de 22 anos! Com seus 

familiares e amigos um culto de ação 
de graças! Especialmente a ele na 

igreja Evangélica Assembleia de Deus 
ministério Videira Verdadeira  no Bairro 

Quinta dos Açorianos
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